

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

ESPAÑA: Un trimestre... 2 pesetas.
EXTRANJERO: Un trimestre... 4 —

ANUNCIOS

Un espacio de 7 por 4 centímetros, en tercera y cuarta plana, una peseta.
Noticias y anuncios en tercera plana, cincuenta céntimos línea.
En elamos en segunda plana, precio convencional.

DIRECTOR:

D. EDUARDO GARCÍA CAMINERO

El Demócrata

SEMENARIO POLÍTICO

Redacción y Administración: REAL, 9

No se devuelven los originales. Toda la correspondencia al Administrador.
Se entenderá como no admitido todo trabajo que no se publique dentro del tercer número, á partir de la fecha en que fué enviado.

ADMINISTRADOR

D. Andrés Rubio

Quien quiera oír...

En lugar preferente de nuestro querido colega de Cadiz, *El Programa*, vemos publicada y reproducimos la siguiente carta:

«Sr. D. Joaquín Maján y Grande.

Mi distinguido amigo y correccionario: Mil gracias por su felicitación y por sus noticias.

Los términos en que está redactada la carta dirigida por el señor Montero Rios á D. Eudaldo López, *no puede tener el alcance y la significación que ese señor supone*, y desde luego sin ningún género de reservas, le escribo á Ud. y puede decirlo y publicarlo si lo estima conveniente.

Ni mis amigos ni yo hemos ingresado en el partido liberal como elementos subalternos que se someten, ni mucho menos que se humillan. Contribuimos á la organización del partido con nuestra personalidad definida y prestigiosa como los amigos del general López Domínguez.

El ilustre Sr. Montero Rios pretendió organizar una jefatura colectiva y me apresuré á decirle que no admitía semejante organización, porque pudiera restarle autoridad y mi deseo era el de atribuírsela tan grande como exigen las circunstancias.

Desde entonces vivimos y seguiremos viviendo en la más perfecta armonía, acatando yo la autoridad del jefe, pero sin borrar ni mi personalidad ni la de mis amigos, los cuales tienen que ser y serán considerados como merecen y como es la voluntad del jefe del partido. ¡No faltaba más!

No deje de escribirme lo que ocurra, y ya sabe es suyo afectísimo amigo s. s.

José Canalejas

3 Febrero 1904.»

La carta es contundente y necesita pocos comentarios, pero bueno será que se fijen en ella los que pretenden en todas las provincias anular la personalidad política de los amigos del Sr. Canalejas.

Nada de imposiciones por nuestra parte. Nunca hemos tratado de ser definidores de la política, pero tampoco hemos de consen-

tir que se nos arrincone como trastos inútiles.

Muchos de los que militábamos con el Sr. Canalejas antes de que éste reconociera la jefatura del Sr. Montero Rios, hemos estado siempre alejados de la vida pública. Otros, antiguos demócratas, desengañados de los programas vistosos y de los discursos bellos de forma y hueros de fondo se habían retirado y volvieron á la lucha enardecidos al ver la conducta del Sr. Canalejas.

Y este, reconocido á sus amigos, á los que se colocaron á su lado sin esperanzas de mando y guiados sólo por el amor al ideal democrático, no ha querido, ni quiere ni querrá nunca sacrificarlos ante el altar de la ambición de los que se entusiasman á última hora, de los que felicitan y abrazan el día del triunfo y durante los de lucha permanecieron encerrados en sus casas por miedo ó por cálculo ó por ambas cosas á la vez.

Ahí está la carta del Sr. Canalejas y ahora digamos con el Evangelista: «Quien quiera oír que oiga.»

Crónica Madrileña

—¿Se la digo á usted, señor resalao?

La fiebre ruso japonesa ha llegado á su apogeo, y dicho con franqueza, nos está chinchando.

Es imposible describir el entusiasmo de los amantes del Japón, al conocer el golpe de mano, atraco ó lo que sea de la escuadra de Togo, que por lo visto es un tío de una vez con toda la barba.

Cuando yo he dicho en estas columnas que teníamos mucho de bandidos, sabía lo que me decía. No es un fraile, como dice Soriano, lo que llevamos dentro cada español, es un bandido, un José María *El Tempranillo*.

Porque señores, lo que ha hecho el compadre Togo es una charranada de órdago, si ha sido como la confiesa el fresco del consul japonés.

Llevar á Puerto-Arturo, ser obsequiado por los rusos que brindaron por la paz, despedirlos con abrazos y ahuecar á la escuadra para decirles:—Venimos ahitos de champagne, nos han obsequiado á qué quieres cuerpo: ya pueden ustedes meterle mano con confianza... eso no es un ardid de guerra, amigo Togo, eso es una marranada de espada mala.

Pues aquí nos ha hecho la mar de gracia la cosa, y se celebra como un

rasgo de ingenio. Ahora que si á cualquiera de los señores que les parece de perlas, le diera dos trompadas un amigo á quien hubiera obsequiado, se hartaría de decir por ahí que era un charrán de tres pares de bandurrias.

Los rusos, sin escándalo han hecho cisco á Hakodate... y sus partidarios aquí andan gozosos pensando qué bonito habrán dejado aquello, y relamiéndose porque la escuadra embollada anda por ahí, para hacerle la merienda á los pueblos de la corte japonesa.

A tal punto ha llegado el entusiasmo en Madrid, que se encuentra usted á su mejor amigo, y antes de preguntarle cómo le va de salud y si ha caído Maura, le dice:—Oiga, es Ud japonés, y si por casualidad resulta usted ruso le niega el saludo y anda poniéndole en lenguas... Quién, fulano... es un autócrata, un sacristán, un maurista, y le insulta á Ud. con el fin de que tenga que batirse, de que se levante un acta que lleva á la embajada japonesa á fin que le den el crisantemo brtenco, ó lo que sea, esa cruz de Mus-hito.

Anoche pasaba yo bien tarde por la calle de Peligros, y ví á dos golfos, cada uno con un perro, á quienes querían pelear. Los animalitos resistían temblando, porque la hora era más de acostarse que de andar á mordiscos, pero los golfillos les animaban empujándoles.

—Ala... ala, Rusia... pst... pst... pst... Japón... anda, Japón... anda Rusia.

Hasta que los animalitos se mordieron.

Y esta mañana, en la Plaza del Angel, me salió al paso una gitana astro-sa, que me dijo descaradamente:

—Se la digo á Ud., señor resalao; que le ví decir á Ud. el disgusto que se han dao, y el viajecito que va usted á hacer á la Corea.

Lo del disgusto era verdad. Ahora veamos lo del viajecito... Vayan ustedes pensando qué quieren para el compadre Togo.

IVÁN ANDRESWICH.

Picotazos

Decía yo, en uno de estos artículos publicado á raíz de la elevación del Sr. Romero Robledo al *solio presidencial*, que la campanilla de plata iba á ser en sus manos *campanilla de los apuros*, y voy creyendo que me equivo-caba y para quien van á ser *los apuros*, si D. Paco sigue en la presidencia, es para el Mayor del Congreso.

Siempre que las minorías, especialmente la republicana, disuten algún asunto, los *chicos* de la mayoría, como tales *pequeñuelos*, de suyo *revoltosillos*, se alborotan y con sus interrupciones mueven tal algarabía que D. Francisco se ve precisado ha tener la mano derecha en *movimiento continuo* y vean ustedes por donde un problema que se consideraba sin solución posible lo

ha resuelto el expollo. ¡Es mucho hombre! No puede compararse sino con Maura.

¡Vaya un par!

Decía, pues, que en tales días el ilustre Presidente se ve y se desea para restablecer el orden y poner silencio al *ejército mauresco*, y al día siguiente se lee en los periódicos: «El Sr. Presidente D. Francisco Romero Robledo, logró restablecer el orden á fuerza de campanillazos y rompiendo seis campanillas.»

¡D. Paco es hombre de *muchas campanillas*.»

He aquí los apuros del Mayor del Congreso: ¡cómo surtirse de campanillas!

Ha recorrido ya todas las platerías del reino é islas adyacentes (de éstas nos quedan pocas) y ya no encuentra campanillas.

En el presupuesto del Congreso debieran añadirse las siguientes partidas que no se puede negar que *vienen llamadas con campanillas*.

Plata y demás materiales para campanillas, 30.000.000 de pesetas.

Cien oficiales plateros fundidores, 150.000 pesetas.

Estos últimos no durarian mucho tiempo. ¡Cómo iban á resistir tan continuo trabajo!

JOLO.

Alcoholes

II

Tengo la preocupación que Valdepeñas ha tomado con estóica indiferencia el asunto alcoholes, por ignorar el peligro que encierra ó creyendo que nunca será Ley, como ha pasado á los predecesores.

Es indudable que entre las Leyes y Reglamentos arcaicos y de necesaria reforma dentro del sistema tributario español, se encuentra la tributación por fabricación de alcohol. La complicada cuota industrial y especial produce confusión y sobre todo no es equitativa por cuanto no paga la cantidad producida, sinó el aparato productor, habiendo regiones en que el alcohol resulta más caro que en otras, según la abundancia de primera materia.

De aquí la necesidad que aducimos más arriba y como corolario, que esa necesidad encierra el peligro, pues que convencidos todos que lo existente es malo, aceptamos cualquier proyecto que soluciona este mal, aun cuando algunas veces encierre otro peor, cual sucedió con la Ley de Caza y otros varios ejemplares que pudiera citar.

La única manera de evitar tales dislates del poder central, consiste en estudiar estos proyectos, para hacer resaltar aquello que en realidad perjudica los intereses nacionales, y para ello no hay más que tres medios, el periódico, el libro y el *meeting*. Cualquiera es bueno cuando lleva tras sí una masa de opinión, que ilustrada en el asunto que se trata, puede comprender el alcance de las reformas;

cuando no, cuando el lector no puede asimilar la idea diluida en el artículo ó en el discurso, se aburre y busca lectura más amena y sesiones de más movimiento.

Es en verdad árido todo lo que supone presupuestos, pero ahí está el peligro nacional.

Las rancias costumbres que en la población rural, aún no ha podido fundir la idea democrática, es rémora para el desarrollo de estos estudios. Cada ciudadano, cuando más, se ocupa de aquello que directamente le interesa, descartando el resto, y al tratarse de una Ley de Alcoholes, el labrador supone que únicamente al fabricante de este artículo le interesa; el que más, concede que al menos es el más interesado. Error crasísimo del que no pretendo sacar á nadie, porque conozco la energía de pensamiento de las poblaciones rurales, pero que no es verdad.

Supongamos una dilatada familia á tres generaciones vivas. Un individuo de ella sufre quebranto de salud é intereses, y es necesario que venda su hacienda para pagar las deudas, y desahuciado de su casa queda en medio del arroyo. El padre no tiene otro remedio que ampararle, le recoge en su casa, lo viste y cuida, así como á la esposa é hijos que lo acompañan, mas como las rentas que disfruta no sean pingües, cita á consejo de familia y reclama de los abuelos una participación para ayudarle á la empresa, que no le pueden negar por caridad, y de este modo la familia no peca de hambre y frío.

¿Qué resulta? que quien más directamente soporta la calamidad, es el nieto, enfermo y arruinado, pero los demás individuos de la familia ninguno se sustrae á la ley de la necesidad y entre todos llevan la carga.

En la vida de producción sucede lo propio, todo ello es un engranaje de satisfacciones y necesidades, y en cuanto cualquiera de ellas desaparece se resiente toda la maquinaria.

Es indudable que con el proyecto de Ley de Alcoholes el primero que peca es el fabricante, pero ¿qué haría el fabricante de vino y el cosechero de los residuos de su industria? ¿qué haría el labrador cuando al fabricante le falte su renglón de ingresos á su negocio?

Hay una agravante para no pensar en el egoísmo que vengo criticando, sostengo que el menos perjudicado es el fabricante de alcohol. Este, desde el momento que su aparato queda libre para fabricar y no pagará más contribución que la correspondiente á la cantidad elaborada, y cuando la venda, lo más que puede sucederle es que careciendo de primera materia lo tenga parado, que ya representa un perjuicio llevadero, pero el fabricante de vino, ¿qué hará de los residuos de su industria? ¿dónde repercutirá el golpe? En el abuelo, en el padre de todo producto manufacturable, en el que produce la primera materia. Al presente lo sentirá poco, pero el mal minará su organismo y concluirá por causarle la muerte.

Tan indubitada es esta doctrina que hasta el vulgo lo tiene reconocido en un proverbio muy conocido «las misas salen siempre de la sacristía.»

LD. ARTEAGA

Carnaval

No están muy conformos los gramáticos respecto á la etimología de la palabra *carnaval*, por otro nombre *carnevolendas*. La opinión más admitida es la de la misma palabra en italiano *carnavale*,

derivándola de *carne*, carne y *vale*, adios; carne adios, adios á la carne, pues son los tres últimos días que antes del miércoles de ceniza se come carne.

Carnevolendas tiene su etimología en las palabras latinas *carnis*, carne y *tolle-re*, quitar, retirar; retirar las carnes.

La celebración del Carnaval es antiquísima, pues según los autores se remonta á bastante tiempo antes del Cristianismo y aunque las noticias que de ello se tienen no son muy exactas, se sabe que todos los pueblos antiguos tenían sus épocas de licencia y algazara.

Los hebreos, á pesar de las prohibiciones del Deuteronomio, celebraban con disfraces y bulluciosamente la fiesta de *Pharismo*, instituida, á lo que parece, en memoria de haberse libertado los Judíos de las maldades de Amán.

En Grecia también había fiestas parecidas, cubriéndose sus habitantes el rostro con hojas ó pinturas que se la desfiguraban y entregándose al bullicio.

De Roma, bien conocidas son las saturnales, en las que por un día no más, los esclavos no sólo se ponían las ropas de sus amos, comiendo á su mesa, sino que también mandaba en jefe y era obedecido en todo por sus amos. ¡Breve y pasajero desahogo, preludio seguro de mayores pesadumbres al siguiente día!

¡Manifestación eterna de la condición humana; por un día de placer, un año de sufrimiento!

El Carnaval ha sufrido pocas transformaciones; celebrándose de éste ó el otro modo su esencia siempre la misma, trueque de papeles; sus manifestaciones de continuo iguales, bullicio, alegría y algazara.

El Carnaval de algunas poblaciones ha llegado á tener cierta nombradía. El de Venecia, durante la república, fué más que otra cosa verdaderas vacacionales. Allí acudían gentes de diversas naciones, que por autorización del Gobierno, se entregaban á toda clase de orgías y libertinajes.

Algo parecido ocurría en Milán y Roma con estas fiestas, en las que, según un sesudo escritor, llegaron á tomar parte los Cónsules.

Los Godos, según los autores, no eran muy partidarios de estas fiestas, las que sin embargo no llegaron á prohibir durante su dominación.

Los Arabes, tuvieron también su tiempo de máscaras, según se desprende de la Ley que dieron de 1523 D. Carlos y D.ª Juana, prohibiéndose esta clase de fiestas, disposición que nunca fué rigurosamente observada.

Hoy el Carnaval es casi igual en todo el mundo. El continuo progreso de los tiempos, moralizando las costumbres, ha suavizado las manifestaciones lubricas que en lo antiguo tuvieron como caracter esencial estas fiestas.

Francia se distinguió algún tiempo por el lujo que la corte de Luis XIV llegó á desplegar en estos días.

Inglatera, á pesar del caracter de sus habitantes, adoptó las costumbres francesas.

España, siguiendo su manía imitativa, adoptó bien pronto las costumbres de las dos naciones citadas. En muchas provincias se conservan añejas costumbres que dan determinado caracter al Carnaval. En Cataluña el *Baile del Diablo*; en Valencia las mascaradas de *Moros y Cristianos*; en Castilla el *botarga*; en otras provincias el *Entierro de la Sardina*, que más bien debiera ser *bautizo*, supuesto que al día siguiente empieza el *reinado* del pescado.

En el extranjero son notables el Carnaval de *Niza* y el *Martes gordo* de París y Milán.

En España, van adquiriendo alguna notoriedad Madrid y Barcelona.

En la generalidad de las poblaciones, siempre igual, mascarones de gusto deprabado, rayando á menudo en lo indecente y asqueroso, muchos bailes y mucho desenfreno.

De algún tiempo á esta parte, como indicando el deseo de la actual generación de cambiar el modo de ser de estas fiestas, son pocos los grandes que se disfrazan, derrochándose, en cambio, el lujo en los trajes de los niños.

Contraste: ó el lujo de los niños ó la orgía del desarrapado.

Decidámonos por lo primero.

PIERROT.

Novela Postal

De Kety á Eloisa

Madrid 10 Febrero.

Queridísima Eloisa, no te quejes: Era preciso que estuvieras aquí para disculparme, de veras que no he podido escribirte, de veras.

Y no han sido los bailes últimos los que me han hecho pasar por mala amiga tuya, no, ha sido otra cosa... y es que no quería decirte, pero se me va por la pluma todo mi secreto... escúchalo y luego no te rías, porque la cosa tiene su parte bufa.

Eloisita, estoy... no se como decirte, porque enamorada no es; estoy... interesada, curiosa...

¿Por que dirás?
Por un mamarrachito, es decir, por un mamarrachazo, porque es buen mozo, por un hombrucho, feo, es feo, y que no vale veinticinco pesetas... no te rías... no las vale.

Pero voy á empezar por decirte dónde le conocí, si me prometes no reírte.

Ibamos mamá y yo hace ocho días por la calle del Arenal, y al cruzar la plaza de Celenque para seguir la de Capellanes, nos detuvimos ante un grupo de gente que oían cantar á unos ciegos. En la casa grande de la derecha, (donde vive la de Carmajo) había un hombre sentado en la piedra del quicio. Le miré creyéndole un mendigo, y al verme, se levantó...

Te suplico que no te rías de esta novela, que así lo parece; escucha hasta el fin.

Era un buen mozo envuelto en una capa con embozos negros, llevaba una gorrita inglesa, de esas que casi no tienen visera, y guantes muy claros, en la cara no me fijé.

Al llegar al Cómico, volví la cabeza, y mi hombre me seguía, me seguía á distancia desembozado, y mirando más fijamente...

Paramos en la fábrica de corbatas, y se acercó. Entonces le ví la cara. Ese mamarracho (aunque se lo llamo, no le quiero todavía) ese mamarracho, es moreno, con barbita casi cortada á punta de tijera, y grandes, grandes bigotes á la borgoñona... y asómbrate, tiene los ojos grises, grises como el acero... es feo, pero atrae por lo *muy hombre*, no se decirte de otro modo...

Nos siguió, Preciados, Cuesta, Biblioteca, Ferráz, hasta casa: siempre á distancia y mirando descaradamente... (sé que miraba porque yo lo hacía) más claro Eloisita, nos timábamos...

Así llegué á casa. Mamá no se apercibió: quedé la última y cerré la puerta. Estaba frente al portal, y me saludó, sin descubrirse, con una inclinación de cabeza, que me hizo resolverme á salir al balcón. Mi mamarracho no era un hombre vulgar.

Subo la escalera, paso á mi tocador, (que es el primer balcón como sabes) enciendo la luz, miro tras de los visillos, y veo á mi hombre embozado en su capa, cerca de un farol... le veía muy bien... entonces me pareció arrogante.

Apagué la luz, y le ví quedarse inmóvil, mirando al balcón encendí, y entonces, se desembozó, saludó y marchó calle arriba volviendo la cabeza...

Hoy no te cuento más porque quiero saber tu parecer sobre mi primera aventura.

Cuéntame tú muchas cosas de Ramírez-Verger, que tan simpático me es... os seguís adorando... feliz tú...

Y Eloisita, perdón que tengo... tengo que ver á mi mamarrachito que va á pasar... Ah! se llama Daniel..., es bonito nombre ¿verdad?

Y adios, monina, mil, mil besos de tu *desgraciada* (ahora riete.)

KETY

Por la copia
ERNESTO CRUBESCKI.

PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Los centros de perturbación atmosférica, continuarán actuando en el Mediterráneo el martes 16, y todavía ejercerán influencia en las regiones vecinas de este mar, pero será limitada y pasajera esta influencia, porque se acercará en dicho día á Irlanda, una borrasca oceánica que se dejará sentir en Galicia. El miércoles 17, el centro de esta borrasca, que habrá llegado á Irlanda, extenderá su acción por nuestra Península, donde se desarrollarán lluvias, particularmente desde el NO. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

La borrasca de Irlanda, estará el jueves 18 por Inglaterra y mar del Norte, otras fuerzas de ella disgregadas se situarán en la bahía de Vizcaya y en el Mediterráneo, y una nueva borrasca del Atlántico se aproximará á Irlanda.

Se registrarán algunas lluvias, especialmente desde el N. y NE hasta el paralelo central, con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

El viernes 19 la nueva borrasca del Atlántico indicada, se hallará en las islas Británicas, y al propio tiempo avanzarán secundarios hacia el NE. y SO. de la Península.

Recrudecerá el temporal de lluvias y vientos del tercer cuadrante, principalmente desde el NO. y SO. hasta las Castillas.

El sábado 20 el centro de la borrasca oceánica estará por Inglaterra y mar del Norte, y los secundarios referidos, que en noche anterior habrán pasado por la Península, se hallarán en el Mediterráneo. Continuará el mal tiempo de lluvias y vientos aunque no con la intensidad general del día anterior.

El domingo 21 seguirán actuando en el mar del Norte y en el Mediterráneo, la borrasca y secundarios de que nos venimos ocupando, y una nueva borrasca del Atlántico más extensa que las anteriores, con otro secundario, se acercará á Irlanda y á las costas de Galicia, respectivamente. Lluvias abundantes y bastante generales, con vientos del 3.º al 4.º cuadrante.

El lunes 22 pasará por el archipiélago Inglés la nueva borrasca del Atlántico, y el secundario correspondiente estará en la bahía de Vizcaya.

Continuarán las lluvias en la Península, especialmente desde el Cantábrico hasta el centro, con vientos de entre SO. y NO.

Los vientos de perturbación atmosférica

ca se hallarán el martes 23 en el mar del Norte y en el golfo de León, y se producirán algunas lluvias desde las regiones N. y NO. hasta las centrales, con vientos de entre O. y N.

Del 24 al 25 persistirán en el Mediterráneo las bajas presiones y ocasionarán algunas lluvias en la mitad oriental de la Península, particularmente el 25.

El sábado 27 se presentarán en el Cantabrico y en el SO. y S. de la Península otros centros de depresión, que pasarán el 28 al Mediterráneo, produciendo en ambos días lluvias en nuestras regiones, principalmente en las más próximas a los núcleos de perturbación.

El lunes 29, quedarán en Africa y Sicilia centros de baja presión que sólo ocasionarán algunas lluvias en Andalucía y Levante.

SFEIJÓN.

CRONICA

EN LAS CALLES

Lo desapacible é inseguro del tiempo han hecho que no fuera grande la afluencia de máscaras en las calles, notándose poca originalidad en los trajes.

Han abundado los *bebés, toninos*, etcétera de todos los años.

La única máscara que ha llamado la atención ha sido una *planta de salón con flor monstruosa* por lo grande.

EN LOS BAILES

Según nos dicen algunos queridos amigos los bailes celebrados en los Casinos Liberal y Republicano y en el Teatro, han estado sumamente concurridos, sin que haya ocurrido incidentes desagradables. Lo decimos únicamente por referencias, porque las sociedades respectivas ignoraban (!) que existiese EL DEMOCRATA.

En el Órculo de la Concordia hubo las tres noches bastante animación, sin gran aglomeración, notándose la asistencia de bastantes máscaras vestidas con exquisito gusto y gran lujo.

Los trajes valían un dineral y las que los llevaban... ¡Cualquiera se mete á perito tasador!

¡Ah! Las ★ ★ ★ se acordaron de que había prensa en Valdepeñas.

E. D. C.

NOTICIAS

El *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra* ha publicado una real orden disponiendo que el día 1.º de Marzo próximo se concentren en las zonas de reclutamiento, para su destino á cuerpos, los reclutas que forman las dos últimas quintas partes del Reemplazo de 1902 y los dos primeros del de 1903.

La zona de Ciudad-Real tiene que contribuir con 760 reclutas.

★

Se anuncia para el próximo lunes un espectáculo *cuasi* sensacional: la despedida del *Garcis*.

No se reparten esquelas.

★

Es probable que antes de la revista de Mayo próximo sean licenciados los individuos que hay en filas con treinta y seis meses de servicio.

También para esa fecha es de creer que reciban licencia todos ó parte de los de 1901, que no la habían disfrutado aún.

★

Creemos prestar un servicio á nuestros lectores manifestándoles la manera como en la vecina Francia salvan las plantas de las heladas.

Cuando temen alguna, colocan en el campo que quieren salvar, á 25 metros, cazuelas ú otros envases llenos de alquitrán ó pez que al quemarse suelten mucho humo; vigilan con gran asiduidad el termómetro que tienen colgado en el punto que consideran más frío, y el instante que ven que dicho instrumento marca 1 sobre 0 (termómetro centígrado), con gran celeridad van aprender fuego al alquitrán de los envases, que, como se ha dicho tienen con autoridad colocados en el campo, obteniendo con con el humo que se desprende un nublado artificial que resguarda á las plantas de una helada intempestiva.

MERCADO

Precios en esta plaza

Vino tinto corriente..	6,00	ptas. arroba
» blanco »	6,00	» »
Vinagre blanco	4,00	» »
Alcohol puro de vino.	24	» »
Candeal..	12,50	pesetas fanega.
Trigo..	12,00	» »
Panizo..	11,00	» »
Cebada..	8,50	» »
Aceite..	9,00	» arroba.
Patatas..	0,80	» »

En Castellar de Santiago

Candeal..	12'00	pesetas fanega.
Trigo..	11,00	» »
Cebada..	8,00	» »
Vino..	4	» arroba.
Aceite..	9'50	» JOLO.

En Infantes

Candeal..	12	pesetas fanega.
Cebada..	8	» »
Vino..	4,50	» arroba.
Aguardiente de 29°	20,50	» »
Vinagre..	2,50	» »

DEMOGRAFIA

Durante la semana última se han inscrito en el Registro civil de esta ciudad los siguientes

Nacimientos

Varones..	5
Hembras..	6
Total..	11

Todos legítimos.

Defunciones

Varones..	3
Hembras..	2
Total..	5

Matrimonios

Canónicos..	6
Civil..	1

Imprenta de Mendoza.

PAJA

Se vende cuanta se desée.
Razón en esta Administración,

SE VENDE

vasija de roble, usada, para vino de 4, 8, 15, y 40 arrobas una.
Razón en esta imprenta.

TESTAMENTARIA DE D. ENRIQUE AVANSAYS

En las tres subastas verificadas para la venta de las bodegas, almacenes, vinos y licores de dicho señor (q. e. p. d.), no llegó ningún postor al precio señalado. En su consecuencia, se celebrará una cuarta subasta con el mismo tipo, pero aceptando hasta un 35 por 100 de rebaja.

Los pliegos se abrirán el día 10 del actual, en la Cancillería de la embajada de Francia, donde se pueden pedir informes de la subasta, como así mismo en casa del liquidador, D. Camilo Doublé, calle de la Victoria, números 6 y 8, Café y Restaurant de Francia, Madrid.

UN MILLON de Tarjetas Postales

Magnífico surtido en platinos en color y negros.
Platinos iluminados con escarcha y todas las novedades de este artículo, se reciben diariamente, en la

Imprenta de Mendoza,

REAL, 9

PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS MINERALES

Abonos completos para todos los cultivos

(Fabricados exprefeso para cada planta con arreglo á las fórmulas y prescripciones recomendadas por la ciencia agrícola, y previo análisis de las tierras que se hace gratuito á los clientes de la casa.)

Toda clase de máquinas y motores de uso Agrícola é Industrial

Arados Sembradoras. Segadoras. Trillos y Aventadoras. Pisadoras. Bombas, Norias de varias clases. Desgranadoras de Maíz. Prensa para uva y aceite. Molinaria. Trillo desterronador Girat.

Material completo de las casas Vernette, Giralt, Averly, Sassor, Simón, Compóund Homsby, Rodrigo y otras varias.

Básculas-puentes para carruajes y bocoyes.
Simientes seleccionadas de gran rendimiento en plantas de huerta, cereales y patatas, Productos para la fabricación y mejoramiento de los vinos.

Material de incendios de la casa Sand, Masón y Comp.^a

Pídanse notas y presupuestos.

JUAN JOSÉ LASALA Y MERLO

EMPEDRADA, 1

VALDEPEÑAS

Se venden

los baños titulados del **CHIRIVÍ**, en término de Torrenueva, con siete fanegas de tierra de labor.

Para tratar dirigirse en Valdepeñas á Tomás Ramírez, oficina del Registro de la Propiedad, y en Torrenueva á Vicente Rubio y Cea.

Bolsa Tarjeta Postal 30 cénts. una

IMPRESA DE MENDOZA

CONFITERÍA
Pastelería y Repostería

La Pajarita

REAL, 12
VALDEPEÑAS
Teléfono, 419

EXPORTACION A PROVINCIAS

TALLER DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA
de JOAQUÍN SANTOS
CALLE DE LA VIRGEN
Se restauran muebles de todas clases.

¡GRAN INVENTO!

¡¡MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el **Céfiro de Oriente-Lillo** es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote, cejas y pestañas, é impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, eczema piloso, alopecia sebórrica (cabeza grasienta), caspa, humores, costras de los niños, etc.*

Millones de personas que han usado el **Céfiro de Oriente-Lillo** certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!

Consulta por el autor **D. Heliodoro Lillo**, calle de Caballeros, núm. 20, 2.º—**VALENCIA**, de 9 á 2, y días festivos de 10 á 1.

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

El **Céfiro de Oriente-Lillo** no mancha ni ensucia, y su perfume es grato, delicioso y suave, por lo cual está adoptado por todas las personas de gusto delicado, elegantes, finas y de buen tono, para la conservación del cabello, higiene de la cabeza y hermosura de la cabellera.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, á **5 pesetas frasco**.

Para las compras al por mayor, dirigirse á los principales centros de especialidades farmacéuticas, ó al autor

D. Heliodoro Lillo.

De venta en la farmacia de D. José Palacios, Escuelas, 10, Valdepeñas

Caja de Previsión y Socorro
PRIMERA CASA DE SEGUROS SOCIALES

Constituida con arreglo á los preceptos de la Real Orden de 16 de Octubre de 1900 y Real Decreto de 27 de Agosto de 1901
Aceptada por el Ministerio de la Gobernación por resolución de 13 de Diciembre de 1900

Indispensable seguro para los propietarios, industriales y patronos, pues mediante él quedan relevados de las consecuencias de consideración en los accidentes que ocurren á su personal asalariado. En Valdepeñas tiene probado ya la exactitud y formalidad con que cumple sus compromisos.

Subdelegado en esta Ciudad

ANDRES RUBIO Y CÁMARA
PROCURADOR

★ ★ PRINCESA. 6

CAMISERIA

GENEROS DE PUNTO

CORBATAS

Y NOVEDADES

Ortop
Gaspario Ferrero
PANUELOS
Tetuan, 20, entresuelo
MADRID

Adolfo Cámara

SASTRE

Tetuan, 20, principal.-MADRID

Se remiten muestras á provincias.
Representante en Valdepeñas para tomar medidas y recibir encargos Victor Cámara, Gijón, 14, Sastrería.

